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Оживленные лица молодых, обстоя�
тельные беседы в кулуарах, имени�

тые учёные и представители администрации
Новосибирской области в президиуме… Ка�
залось бы, обычные приметы подобного ме�
роприятия. Однако юбилей на этот раз «ви�
тал в воздухе», незримо присутствовал в об�
становке, атмосфере, деталях, музыке, зву�
чавшей в фильме�презентации, с которого
началось заседание. И в специально разра�
ботанном логотипе: его цвета, как объяснили
члены Оргкомитета, символизируют моло�
дость, новизну, жизнерадостность (зелёный),
актуальность (оранжево�рыжий) актуаль�
ность и рабочую обстановку (серый).

Конференция, проводимая Новосибир�
ским государственным университетом уже не
один десяток лет, по своему масштабу срав�
нима только с Ломоносовской МГУ. И не зря
называется международной: с самого нача�
ла она была рассчитана на участие не только
студентов НГУ, вузов Новосибирска и сосед�
них регионов, но и на широкий территори�
альный охват — всей России, когда�то —
республик Советского Союза, а ныне —
стран ближнего зарубежья. На протяжении
последних десяти лет стабильно приезжают
и участники из дальнего зарубежья — Ко�
реи, Германии, Франции (в рамках програм�

мы обмена) и других европейских стран. Ста�
тистические данные свидетельствуют о том,
что за последние четыре года количество
участников этого научного форума возросло
больше чем вдвое и стабильно превышает
четыре тысячи. Изменился и формат: если
раньше это были несколько дней, то сейчас
— полная неделя с массой дополнительных
мероприятий.

Растет и количество секций. В 1962 году
их было совсем немного, по количеству фа�
культетов, однако постепенно число дошло до
20—22 (а это уже в два раза больше, чем
факультетов). И поскольку размер некоторых
секций достиг рекордного масштаба, в этом
году их стало 27. Причем двадцать пять, по�
священных основным направлениям науки и
технологий, традиционно проходят в Ново�
сибирском государственном университете,
а две, по управлению и государственному
праву, на базе Сибирской академии государ�
ственной службы. Сотрудничество вузов на�
чалось с 1998 года, и за это время в МНСК
приняли участие несколько тысяч студентов
и аспирантов СибАГС; некоторые приезжа�
ли по пять�семь раз, а потом, закончив вуз,
уже своих студентов привозят. В оргкомитет
конференции входят ведущие учёные, руко�
водители научных школ, директора институ�

тов, преподаватели НГУ, профессора, акаде�
мики — словом, весь цвет сибирской науки.
И всегда, даже в самые тяжёлые годы, под�
держку — и моральную, и материальную —
оказывали Сибирское отделение и админи�
страция области.

Помимо прочих неоспоримых плюсов
имеет МНСК и своего рода «прицельный
интерес» — показать, так сказать, товар ли�
цом. Не секрет, что Новосибирский государ�
ственный университет заинтересован в при�
токе «извне» новых сил — талантливых, ак�
тивных студентов, магистрантов, аспирантов.
И для этого появляется всё больше реальных
возможностей. В последние годы расширя�
ется магистратура, так что приезжающие
студенты могут присмотреться и таким об�
разом оценить возможность учёбы здесь.
Имеются хорошие варианты по направлен�
ности магистерских исследований, в перс�
пективе — по работе. Более того, решается
проблема с размещением, с общежитиями,
что тоже немаловажно.

Нынешняя конференция проводится при
активной поддержке Технопарка. На его базе
будет организован День технологий с кон�
курсом инновационных проектов. Кроме того,
запланировано проведение в эти дни лекций
ведущих специалистов Академпарка, пред�
ставителей компаний�резидентов, учёных.
Всё это направлено на поддержку молодёж�
ных инноваций, что также представляет со�
бой одно из важных направлений деятель�
ности МНСК�50.

В своем приветственном слове ректор
НГУ профессор В.А. Собянин выразил на�
дежду, что собравшиеся приехали «не по не�
обходимости, а по зову сердца», вспомнил о
своих первых шагах в науке — когда�то сам
он (как и большинство учёных, сидящих в
президиуме и в зале) участвовал в Между�

МНСК — чтобы двигаться вперёд!
Пятнадцатого апреля в Доме учёных СО РАН состоялось торжественное открытие 50�й Международной научной студенческой конфе�
ренции «Студент и научно�технический прогресс». В этом году на МНСК было подано 4500 заявок, представлено 480 вузов и 18 стран.

народной научной студенческой конферен�
ции—и даже продемонстрировал со сцены
диплом, присужденный ему за работу, пред�
ставленную на 12�й МНСК.

Ректор Сибирской академии государ�
ственной службы Е.А. Бойко заметил, что пе�
ред молодыми поставлены большие задачи,
отметив при этом — тридцать первое место
России из тридцати четырех в одном из меж�
дународных рейтингов его беспокоит, но од�
новременно и «заряжает на дальнейшую ра�
боту». Министр образования, науки и инно�
вационной политики региона В.А. Никонов
сказал, что «проходящая конференция — со�
бытие знаковое, она подчеркивает особый
статус Новосибирска, Академгородка как
центра науки и образования».

Заместитель мэра Новосибирска А.П. Тит�
ков сообщил, что «Новосибирск признан
одним из наиболее динамично развиваю�
щихся городов и во многом — благодаря
СО РАН и достижениям сибирской науки».
Эта мысль звучала и во всех остальных вы�
ступлениях. «Помните, что вы являетесь ча�
стью большой и очень производительной
силы — науки», — сказал, обращаясь к мо�
лодым, чл.�корр. РАН профессор С.В. Не�
тёсов. А заместитель председателя СО РАН
академик М.И. Эпов подытожил: «Вы —
наше будущее. И хочется, чтобы через не�
сколько десятков лет вы сидели здесь и
рассказывали исследователям 2060�го
года, как нужно двигать науку».

Впереди много разных мероприятий,
подведение итогов, вручение наград. А ещё
— новые открытия. И в науке, и в жизни. Как
сказал кто�то из выступавших, «ведь конфе�
ренция позволяет понять движение научной
мысли и самим двигаться вперед!»

Ю. Александрова, «НВС»
Фото Д. Юдиной

Мероприятие началось с
экскурсии по больнице,

представители СМИ смогли полю�
боваться отремонтированными,
прекрасно оборудованными отде�
лениями. По словам главного вра�
ча Татьяны Владимировны Кова�
лёвой, «федеральное финансиро�
вание четвертый год как налади�
лось, в 2011 году ЦКБ получило 230
миллионов рублей, в нынешнем
под эти цели заложено 260 мил�
лионов».

В ЦКБ активно ведётся ремонт,
только в прошлом году на него вы�
делили 21 миллион рублей. Сде�
лано было много: отремонтирова�
ны централизованная дез�камера,
рентгенологическое, гинекологи�
ческое, педиатрическое, урологи�
ческое и хирургическое отделения,
проведены ремонтные работы во
всех перевязочных и процедурных
кабинетах, создана централизо�
ванная эндоскопическая служба и
т.д. Закуплено новое оборудова�
ние. Капитальный ремонт, по сло�
вам главного врача, был действи�
тельно необходим, он проводится
согласно плану и выделяемым
средствам, а не под влиянием воз�
мущенных общественников.

«В 2011 году мы получили ли�
цензию на оказание специализиро�
ванной помощи по хирургии, трав�
матологии, урологии, гинекологии,
в нынешнем году — на специали�
зированную отоларингологию и
кардиологию. С неврологией воз�

никла заминка, поскольку помеще�
ния не были отремонтированы.

На ближайшую перспективу
запланировано создание в ЦКБ со�
временного единого операционно�
го блока, который обойдется при�
мерно в 25 миллионов рублей. На
капитальный ремонт терапевти�
ческого корпуса, в котором нахо�
дятся неврология, кардиология и
общая диагностика, потребуется
порядка 80 миллионов рублей.
Ремонтировать будут по частям,
сначала одну половину здания,
потом вторую, чтобы полностью
не закрывать отделение», — отме�
тила Т.В. Ковалёва.

Заместитель председателя СО
РАН академик Валентин Викторо�
вич Власов поделился наболев�
шим — «нездоровой ситуацией,
складывающейся каждую весну и
осень вокруг ЦКБ СО РАН, связан�
ной с желанием раздела феде�
ральной собственности. А между
тем, СО РАН — практически един�
ственная организация, финанси�
рующая единственную в Советском
районе клиническую больницу», —
подчеркнул он. В других источни�
ках финансирования, в том числе
по зарплате, которую обязан вып�
лачивать врачам фонд ДМС, Цен�
тральной клинической больнице
по разным причинам отказывает�
ся. На недоплаченные за все годы
деньги, по словам академика, в
Советском районе можно было бы
построить несколько больниц. Та�

кая странная ситуация, по словам
В.В. Власова, существует только в
Новосибирске. В других городах
— Красноярске, Иркутске — меди�
цинские учреждения СО РАН по�
добных трудностей не испытыва�
ют.

Как пояснила Т.В. Ковалёва,
ЦКБ не отказывает в медицинской
помощи никому, даже иногород�
ним, пострадавшим в авариях на
Бердском шоссе. Кроме того, кли�
ническая больница принимает
всех жителей Советского района
с острым инфарктом, костно�сус�
тавными травмами, урологичес�
кими проблемами, родами и так
далее. В ситуациях, когда требу�
ется неотложная помощь, госпи�
тализируют всех без исключения,
словом, ЦКБ СО РАН работает как
обычная муниципальная больни�
ца. В Москве, например, ЦКБ РАН
лечит только членов Академии.

Администрация города не же�
лает понимать, что бурно растуще�
му и развивающемуся району (из�
начально предполагалось, что
здесь будет всего 35 тысяч жите�
лей) нужен как минимум ещё один
стационар, соответствующий всем
современным требованиям и
стандартам.

Тем более, что ЦКБ сейчас в
большой степени исполняет не
свои функции, она должна вести
научную работу, заниматься осво�
ением новых методов, технологий,
служить базой для медицинского

факультета НГУ и т.д. На базе ЦКБ
планируется создавать специали�
зированные центры, например,
универсальный центр по травма�
тологии и stroke�центр для помо�
щи людям, перенесшим инсульт.

«Если больница станет муници�
пальной — это будет повод вообще
ничего не делать для Советского
района. Одна больница была, одна
и останется — такова позиция му�
ниципалитета», — подвёл итог раз�
говора академик В.В. Власов.

«Я как главный врач за объе�
динение всех объектов здравоох�
ранения. Пусть это будут муници�

Советскому району нужна ещё одна больница
17 апреля состоялся пресс�тур в Центральную клиническую больницу, организованный пресс�службой СО РАН.

пальные, ведомственные, частные
клиники, нужно все ресурсы оце�
нить и разумно их использовать
для жителей Советского района.
ЦКБ СО РАН — единственная в
одном из самых больших районов
города клиническая больница, по�
этому, я считаю, к нам нужно отно�
ситься по�другому, хотя бы с по�
ниманием», — резюмировала
Т.В.Ковалёва.

Е.Садыкова, «НВС»
На снимке автора:

— детская реанимационная
палата ЦКБ.
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